
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!Важные задачи 
парторганизации
института

В жизни каждого коммуниста от
четно-выборное партийное собрание 
является большим событием, подво
дящим итог деятельности всей парт
организации за год и определяющим 
главное направление ее деятельности 
на предстоящее время. Именно та
ким событием и явилось отчетно
выборное партийное собрание ин
ститута, состоявшееся в минувший 
понедельник.

Для нашего коллектива минувший 
год был годом дальнейшего улучше
ния политико-воспитательной и учеб
но-методической работы. Повысился 
идейно-политический уровень лекций 
и семинарских занятий по обще
ственно-экономическим дисциплинам, 
усилился контроль за самостоятель
ной работой студентов над первоис
точниками, в результате чего под
нялась успеваемость студентов по 
этим важным наукам. Улучшила 
также свою работу сеть партийного 
просвещения. ,

В результате укрепления учебной 
дисциплины повысилась общая успе
ваемость студентов, которая в осен
нем семестре нынешнего учебного 
года достигла 97,3 процента. Усили
лась борьба за улучшение качества 
лекций. Достигнуты некоторые успе
хи в организации содружества уче
ных института с работниками про
изводства. Сделаны первые шаги 
для массового привлечения студен
тов к научно-исследовательской дея
тельности. Заметно также оживле
ние в культурно-массовой работе. 
Всего этого коллектив института 
смог добиться благодаря повседнев
ной, настойчивой работе партийной 
организации, оказавшей решающее 
влияние на успешное выполнение 
стоящих перед институтом задач.

Однако некоторые достижения в 
нашей работе не могут заслонить 
собой серьезных недостатков, еще 
мешающих институту в деле подго
товки высококвалифицированных 
специалистов для нашей промышлен
ности, активных строителей нового 
коммунистического общества. И в 
отчетном докладе, и в выступлени
ях коммунистов содержалось нема
ло справедливых критических заме
чаний, касающихся различных сто
рон деятельности партийной органи
зации. Критика по адресу партбюро 
института и факультетов относилась, 
главным образом, к вопросам учеб
ной работы, так как именно этот 
участок, как выявилось на собра
нии, был самым слабым местом в 
деятельности парторганизации. Парт
бюро института и факультетов мало 
вникали в содержание учебного про
цесса, не оказывали повседневной 
помощи комитету ВЛКСМ и проф
кому в учебной работе. Именно по
этому в ряде групп ослабла дис
циплина, что отрицательно сказалось 
на успеваемости, именно поэтому 
такие коммунисты, как Бравослав- 
ский, Дряхлов, Суворов и другие 
находятся в числе отстающих сту
дентов, вместо того, чтобы показы
вать пример в учебе и обществен
ной работе.

Недостатки имеются и в постанов
ке агитационной работы. При про
ведении политбесед еще не изжит 
формализм, в ряде случаев они про
ходят на низком уровне, превраща
ясь в простую информацию. Семи
нар не полностью удовлетворяет 
агитаторов, обмен опытом агитаци
онной работы не налажен.

Собрание в числе недостатков от
метило и тот факт, что большинство 
преподавателей, самостоятельно изу
чающих марксистско-ленинскую тео
рию, по существу вело свою работу 
по типу групповых семинаров с за
ранее определенной тематикой, что 
противоречит самой идее самостоя
тельной учебы. Индивидуальных 
планов работы большинство препо
давателей не имело.

В области учебно-методической 
работы, а также научно-исследова
тельской деятельности профессорско- 
преподавательского состава также 
имеются серьезные недостатки. Не
допустимо затягивается, ,в частно
сти, заключение договоров о твор
ческом содружестве института с за
водами «Электросталь», «Серп и Мо
лот» и другими.

Принципиальная, (деловая крити
ка на отчетно-выборном партийном 
собрании помогла коммунистам про
анализировать имеющиеся недостат
ки и наметить пути для их устра
нения.

Впереди предстоит большая рабо
та. Нужно добиваться дальнейшего 
повышения идейно-политического 
уровня лекций по основам марксиз
ма-ленинизма и политэкономии, на
стойчиво вооружать коллектив ин
ститута, всех коммунистов маркси
стско-ленинской теорией, улучшать 
контроль за содержанием работы 
всех звеньев сети партийного про
свещения. Необходимо вести систе
матическую борьбу за дальнейшее 
улучшение учебного процесса при 
помощи партийных организаций фа
культетов, курсов, парторгов ка
федр, добиться систематического 
критического обсуждения на кафед
рах лекций, лабораторных работ и 
практических занятий, обсуждения 
учебников и учебных пособий. Все 
это поможет студентам получить бо
лее глубокие знания, повысить свою 
успеваемость.

Долг нашей парторганизации, 
партбюро нового состава — усилить 
свое внимание к вопросам научно
исследовательской работы, повыше
ния квалификации преподаватель
ского состава. Особо важно вовлечь 
максимальное число студентов в 
научную работу, ведущуюся препо
давателями. -

Поставив своей основной задачей 
идейно-политическое воспитание кол
лектива института, на основе все
мерного развертывания критики и 
самокритики, наша парторганиза
ция, несомненно, справится со свои
ми задачами, внесет свой вклад в 
великое дело построения коммунизма.

Орган партбюро, комитета ВЛКСМ, профкома, месткома и дирекции 
Московского ордена Трудового Красного Знамени института стали 

имени И. В. Сталина

СЕССИЯ НАЧАЛАСЬ!
★ ★ ★

Первый
Начались экзамены по политэко

номии. К 26 мая экзамен сдали 16 
студентов III курса. Из них 11 полу
чили «отлично» и только 5 — «хо
рошо». Это свидетельствует о том, 
что студенты приходят на экзамен 
хорошо подготовившись, глубоко 
знают материал и свободно ориен
тируются в нем.

Студенты Козловский, Каплунова 
(МЛ-49-1) и Туранская (МТ-49-2) в

Глубже изучать 
теоретическую механику

Теоретическая механика является 
одной из дисциплин, без знания ос
нов которой нельзя представить се
бе иижснс|ра любой специальности. 
Предмет этот входит в число обще
образовательных предметов, необхо
димых для каждого инженера. С 
другой стороны, он служит фунда
ментом для изучения ряда таких 
дисциплин, как сопротивление мате
риалов, общее машиностроение, и 
других. Все это говорит о необходи
мости тщательной проработки наи
более трудных мест курса, вдумчи
вого и сознательного его усвоения.

Работа со студентами в весеннем 
семестре этого года дала, в общем, 
неплохие результаты. Большинство 
студентов, на основании выполнен
ных ими двух контрольных работ,

Производственная
Группа газопечников IV курса 

проходит специальную практику на 
заводе «Серп и Молот» и авто
заводе имени Сталина. Эта практи
ка сильно отличается от предыдущей 
технологической практики. Здесь мы 
непосредственно сталкиваемся с те
ми агрегатами, на которых нам 
предстоит работать.

На автозаводе нам впервые приш
лось увидеть много различных печей 
которые нам не встречались ранее 
на металлургических заводах.

Перед итоговыми занятиями —-—-

экзамен
течение всего года посещали кружок 
политэкономии, делали доклады. Это 
сказалось и на их ответах. Все они 
сдали экзамен на «отлично».

Очень хорошо знали материал 
также студенты Фролов (МЧ-49-3) и 
Побежимова (МО-49-2). Их ответы 
были глубокими и уверенными, они 
заслуженно получили «отлично».

Хорошее начало!
К. ИСЕРСОН.

графической работы (ферма) и ря
да домашних работ, своевременно 
получило зачет. Однако некоторые 
студенты недопустимо затянули сда
чу графической работы и до 28 мая 
не получили зачета. К ним относят
ся Полякова (МО-51-3), Лившиц, 
Лисовский (МЧ-51-3), Опарышева, 
Судакина (МТ-51-1), Бурдукова 
(МО-51-4), Вагин (МЧ-51-1), Ильи
чев, Карасев, Светлаков (МЧ-51-5). 
А между тем, срок получения заче
та истек 9 мая.

Для подготовки к экзаменам сту
денты должны внимательно прора
ботать коней-“ты лекций, просмот
реть рекомендованную литературу, 
решения задач и использовать 
помощь кафедры.

Доцент
А. М. ДРОБЫШЕВСКИЙ.

практика на автозаводе имени Сталина
Студенты нашей группы с боль

шим интересом проводят свое рабо
чее время. Вся группа разделена на 
подгруппы по 2—3 человека, кото
рым выданы специальные задания. 
Часть студентов получила темы по 
газогенераторной станции.

Другая часть студентов нашей 
группы проходит практику в цехе 
печей, которым руководит воспитан
ник нашего института старший ин
женер группы наладки Е. Кондаков.

Следует отметить, что хотя прак
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Зачет 
по аналитической 

химии
Для II курса очень важным яв

ляется дифференцированный зачет 
по аналитической химии, оценка за 
который идет в диплом. Кафедра 
отмечает, что в этом году зачет про
шел более организованно и активно, 
чем раньше. Все студенты подошли 
к зачету с готовыми практическими 
лабораторными работами, без отста
вания. 25 мая зачет сдали уже бо
лее 80 процентов студентов. Студен
ты показывают более глубокие и 
прочные знания, чем в прошлом году.

Так, в группе МЧ-50-4, где пре
подают доцент Р. К. Корабельник и 
ассистент А. Н. Щелкунова, из 1 
студента, сдавшего зачет, 12 полу
чили оценку «отлично», 7 — «хоро
шо» и 2 — «посредственно». Но 
есть и такие группы, как МО-50-2 и 
МТ-50-2, где на 26 мая более поло
вины студентов группы еще не сда
ли зачета.

Эти студенты, видимо, забыли о 
том, что без сдачи всех зачетов они 
не будут допущены к экзаменам. 
Комсомольский актив групп должен 
им напомнить об этом и помочь от
стающим студентам исправить поло
жение.

I Г. МАЗАЛ ЕДКИ И.

тика в целом проходит хорошо, в ее 
организации имеются недостатки. 
Не все студенты как следует гото
вятся к докладам и обсуждению по 
предлагаемым темам; студент Козяр, 
например, сорвал доклад. Имеются 
случаи нарушения трудовой дисцип
лины: пропуски, опоздания (Козяр, 
Шведунов, Серохвостов). Такое пове
дение недопустимо для студентов, 
проходящих производственную прак
тику. Р. ЛОСЕВ,

студент группы МЧ-48-6.

Расширенное заседание кафедры 
„Металлургические печи“

20 моя состоялось расгшцхшное 
заседание кафедры «Металлургиче
ские печи» совместно с молодыми 
специалистами и представителями 
Стальпроекта, Гипромева, Проскт- 
монтаж.прибора, Центральной лабо
ратории автоматики, Центроэнерго- 
чермета и других организаций, по
священное обсуждению учебного 
плана вновь органиаовавнои специ
альности «Печи и автоматика».

На обсуждении стоял также во
прос о курсовом и дипломном про- 
евтировании студентов повой спе
циальности, о характере проиевод- 
ствениых практик и т. д.

После доклада заведующего ка
федрой профессора М. Л. Глинкова 

развернулись оживленные прения. 
Главный инженер Стальпроекта тов. 
Веселков, начальник печного отде
ла Гилромеза тов. Кайлунов п дру
гие выступавшие, отмечая сноевре- 
менность организации такой специ
альности, внесли ряд ценных пред
ложений, направленных на улуч
шение подготовки инженеров-метал- 
лургов-теплотехников. Одновременно 
выступавшие отмечали острую нуж
ду в специалистах этого профиля 
как на заводах, так и в проектных 
организациях и высказались за 
увеличение числа инженеров по пе
чам и автоматике, выпускаемых 
институтом.

В. КРИВАНДИН.

Приближается конец учебного го
да в сети партийного просвещения. 
Перед итоговыми занятиями идет 
повторение изученного материала.

Одним из мероприятий, способст
вующих лучшему закреплению учеб
ного материала, явилась экскурсия 
в музей В. И. Ленина, состоявшаяся 
в минувшую пятницу. Участники 
экскурсии остались очень довольны 
организацией экскурсии, четкими и 
понятными об’яснениями лектора- 
экскурсовода.

На снимке: группа слушателей 
кружка по изучению истории партии 
(повышенного типа), которым руково
дит тов. Сергеева (первая слева), 
перед выездом в музей.

Фото В. ЛАЗОВСКОГО.
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ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЕ ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ ИНСТИТУТА
26 мая состоялось отчетно-вы

борное партийное собрание ин
ститута. С отчетным докладом 
выступил секретарь партбюро ин
ститута тов. Жадан. При обсуж
дении доклада с критикой недо
статков в партийной работе вы
ступили коммунисты тт. Митка- 
линный, Шевакин, Путимцев, Ро
менец. Кидин, Панченко, Ващен
ко, Иванов, Мальцев, Коченков и 
другие, всего 14 чел.

Партийное собрание приняло 
развернутое решение, направлен
ное на улучшение партийной ра
боты и устранение вскрытых на 
собрании недостатков. Тайным 
голосованием собрание избрало 

; новый состав партбюро, куда во
! шли тт. Шибалов, Дорошенко, 
; Васильев, Кидин, Ращенко, Вол- 

кодаев, Егоров, Горелик. Роменец, 
Суровой, Любимов. Собрание из
брало также делегатов на 14-ю 
партийную конференцию Ленин
ского района г. Москвы, из них 

; с правом решающего голоса — 
: тт. Донской, Хлебникова, Жадан, 

Ращенко, Кидин, Шибалов, и с 
правом совещательного голоса — 
тов. Сергеева.

На первом заседании партбюро 
секретарем был избран тов. Шиба
лов, его заместителями — тт. До
рошенко (по оргработе) и Ва
сильев (по политико-воспитатель
ной работе).
-----------* *------------

Из выступления 
тов. МИТКАЛИННОГО
— Проверка исполнения принятых 

решений со стороны партбюро не 
была налажена как следует и улуч
шилась только в последние месяцы. 
22 октября прошлого года партийное 
собрание института потребовало си
стематически докладывать о выпол
нении принятых ранее решений. Но 
за это время собранию была доложе
на лишь одна справка о ходе выпол
нения решения. Партийное бюро но
вого состава должно систематически 
проводить проверку принятых ранее 
решений непосредственно на фа
культетах, на курсах. Тогда это при
несет пользу.

Из выступления 
тов. РОМЕНЕЦ

— Успех всей нашей работы по 
повышению успеваемости студентов 
решается в группе. Между тем, вни
мание партийной организации к жиз
ни студенческих групп было явно не
достаточным. Так, например, одной 
из действенных форм учебной работы 
являются групповые собрания, но, к 
сожалению, они часто проходят фор. 
мально. Вот один из примеров. В 
группе МЧ-51-6 деканат назначил 
собрание, не проведя предварительно 
никакой подготовки. В результате на 
это собрание явились не все студен
ты, да и прошло оно вяло, без ост
рой критики и самокритики. Следует 
отметить, что деканаты проводят 
свою работу в отрыве от комсомоль
ской организации, слабо используют 
помощь комсомольского актива. Меж
ду тем, факультетские партбюро мог
ли бы принять действенные меры для 
укрепления связи между деканатами 
и факультетскими комсомольскими 
организациями.

Учебная работа только тогда мо
жет принести свои плоды, когда она 
не ограничивается совещаниями и за
седаниями, а носит оперативный, по
вседневный характер. Этого нельзя 
сказать о стиле работы членов парт
бюро тт. Сурового и Васина, кото
рые не принимали конкретных мер 
для улучшения текущей успеваемо
сти, плохо направляли в этом вопро
се партийных и комсомольских ра
ботников факультетов.

Невнимание к жизни студенческой 
группы характерно не только для 
партбюро, но и для дирекции. Это 
особенно ярко проявляется по отно
шению к старостам. Ни для кого не 
секрет, что роль старосты у нас при
нижена, что старосты превратились 
только в отметчиков посещаемости 
студентов. Для них не устраивается 
никаких семинаров, нет обмена опы
том. А между тем, старосты могли бы 
проводить большую воспитательную 
работу со студентами.

Из отчетного доклада тов. Жадан
—Работа по идейно-политическому 

воспитанию коллектива института со
ставляла одну из главных задач на
шей партийной организации.

За отчетный период кафедра мар
ксизма-ленинизма повысила идейно
теоретический уровень преподавания. 
Однако партбюро института и фа
культетов, а также комитет ВЛКСМ 
еще пе добились глубокого изучения 
основ марксизма-ленинизма всеми 
студентами на протяжении всего го
да. В результате 25,5 процента ком
сомольцев имели по этой дисциплине 
в весеннюю сессию прошлого года 
посредственные оценки, а 5 человек 
(тт. Журавлев, Дымов, Хеладзе, 
Афиногенов и Дебуадзе) получили 
даже неудовлетворительные оценки.

В работе кафедры политэкономии 
со студентами за отчетный период 
заметны некоторые улучшения. Ка
федра усилила связь со студенчески
ми группами и общественными орга
низациями и улучшила контроль за 
самостоятельной работой студентов. 
В то же время семинарские занятия 
иногда проходят на низком уровне, 

носят вопросно-ответный характер 
(тов. Панков). Недостаточен конт
роль за качеством конспектирования 
первоисточников студентами. За те
кущий учебный год проверено толь
ко около 10 конспектов.

Одним из важных видов полити
ческой работы со студентами явля
ются политбеседы в пруппах. Пар
тийное бюро института проводило 
работу по повышению качества по
литбесед. Однако повсеместно пере
стройки политбесед не удалось до
стичь, они во многих группах прово
дятся попрежнему на низком уровне, 
без должной подготовки, без актив
ного участия студентов группы 
(агитаторы тт. Глазунов, Романов, 
Жуков, Вишняков и другие.) Семи
нар агитаторов в полной мере не 
удовлетворяет пред’являемым к нему 
требованиям, уровень его методиче
ской работы недостаточен. Слабо по
ставлен обмен опытом работы аги
таторов. Заместитель секретаря парт
бюро тов. Лебедев и руководитель 
семинара тов. Гуревич не обеспечи
ли устранения этих недостатков.

Работа сети партийного просвеще
ния протекала на основе плана по
литико-воспитательной работы. Парт
бюро регулярно контролировало и 
направляло работу консультантов и 
пропагандистов путем постановки 
отчетов, проведения совещаний и т. д. 
В этом году мы обеспечили рабо
ту всех звеньев сети партпросвеще
ния на более высоком уровне, чем в 
прошлые годы. Усилено внимание к 
самостоятельно изучающим полит
экономию и философию. Тем не ме
нее, в руководстве партсетью со 
стороны партбюро имеются сущест
венные недостатки. У пас еще мало 
коммунистов, занимающихся по ин
дивидуальным планам. Имели место 
недочеты в работе'семинара консуль
тантов по политэкономии (руководи
тель тов. Петровская). Недостаточ
ной была проверка работы кружков 
и политшкол по существу работы. 
Основным недостатком в работе 
партсети является все еще слабый 
индивидуальный контроль со сторо

— За отчетный период институт 
добился некоторых успехов. К числу 
положительных моментов можно от
нести первые защиты дипломных про
ектов на заводах, улучшение общего 
планирования защиты дипломных про
ектов на заводах, улучшение общего 
планирования работы института, на
чало большой работы по вовлечению 
студентов в научную деятельность, 
укрепление содружества института с 
производством, усиление борьбы 
внутри института с заседательской 
суетней, с ненужным совместитель
ством некоторых преподавателей. Од
нако недостатки в нашей работе еще 

ны консультантов за самостоятельной 
работой коммунистов.

За отчетный период партийная ор
ганизация 'института добивалась уси
ления самостоятельной учебы студен
тов, повышения их учебной дисцип
лины, а также улучшения качества 
преподавания.

Как всегда, впереди в учебе идет 
авангард -нашего студенчества—чле
ны и кандидаты ВКП(б). Абсолют
ная успеваемость коммунистов со
ставила 97,8 процента. Коммунисты 
тт. Безобразов, Чернявский, Тулин, 
Скиндер, Коченков, Герасимов, Анд
реев и другие, являются примером 
в учебе и сочетают большую обще
ственную работу с отличной успева
емостью.

Однако результаты были бы на
много лучшими, если бы партийное 
бюро института и факультетов, 
парторги курсов и кафедр более 
систематически организовывали и 
контролировали выполнение приня
тых решений и мероприятий, направ
ленных на повышение уровня само
стоятельной работы студентов.

В области учебно-методической ра
боты кафедр партийное бюро стави
ло на первый план борьбу за высо
кое качество лекций, которые явля
ются важнейшим средством повы
шения уровня подготовки молодых 
специалистов, способных решать 
практические вопросы коммунисти
ческого строительства в нашей 
стране.

Учебная часть института пе возг
лавила этот решающий участок ра
боты, стоит в стороне от него. Со
вершенно принижена роль деканатов 
в работе с кафедрами. Деканаты, 
вместо того, чтобы стать центром 
учебно-методической и научной рабо. 
ты на факультете, по сути дела прев
ратились в центры сбора сведений о 
пропусках занятий студентами. В 
работе деканатов совершенно не при
нимают участия преподаватели.

Научный коллектив института про
должал разработку проблем, соот
ветствующих основным направлени
ям научной деятельности института. 
Все коммунисты принимают участие 
в научной работе. Лучше прошлых 
лет выполнялась хозяйственная те
матика. Однако весьма важное тре
бование основного плана работ ин
ститута о проведении научных собра
ний и теоретических конференций с 
привлечением инженеров производст
ва не выполняется. Дирекцией ин
ститута не выполнена рекомендация 
партбюро о проведении в феврале 
текущего года конференции по ра
ботам, законченным в 1950—1951 го
дах. Попрежнему не практикуются 
заседания кафедр на заводах для 
обсуждения выполняемых или уже 
выполненных работ.

За последние годы в институте 
неудовлетворительно поставлена ра
бота по повышению квалификации 
преподавателями и, в частности, по 
защите докторских диссертаций. Не
которые считают, что защита дис
сертации — это личное дело комму
ниста. Совершенно неверное мнение! 
Это наше общее партийное, государ
ственное дело, и мы должны принять 
меры к тому, чтобы в ближайшие 
2—3 года наши коммунисты подго
товили по меньшей мере 6—8 док
торских диссертаций.

Из выступления тов. КИДИНА
велики. Необходимо, прежде всего, 
неустанно улучшать качество учебно
го процесса Это, в основном, зави
сит от квалификации преподавате
лей, от их научного роста. Здесь 
еще пе все благополучно. Мы слиш
ком мало уделяем внимания научной 
деятельности наших преподавателей, 
плохо воспитываем новых ученых. 
Следует улучшить подготовку науч
ных кадров через аспирантуру, пре
доставить ученым института больше 
возможностей для научного роста. 
В частности, нужно восстановить в 
правах так называемый научный

В 1952 году перед коллекпгвом на
шего института стоят большие зада
чи научно-производственного харак
тера, которые мы должны решать в 
порядке творческого содружества на
ших ученых с производством. Однако 
составление и заключение социали
стических договоров по творческому 
содружеству научного коллектива 
кафедр института с заводами осуще
ствляются крайне медленно. Напри
мер, составление договора по твор
ческому содружеству коллективов 
кафедр прокатки, металлургии ста
ли, организации производства, ме
таллографии, электрометаллургии, 
ковки-штамповки (парторги тт. Аста
хов, Кудрин, Панченко Яскевич, Су
ровой,) с заводами «Электросталь» 
и «Серп и Молот» уже в течение 
длительного времени все еще «утря
сается» и уточняется. А такой боль
шой научный коллектив, как, напри
мер, кафедра термообработки (парт
орг тов. Минкевич) до сих пор еще 
не состав-ил договора, по творческо
му содружеству с автозаводом имени 
Сталина.

Следует отметить, что и научно
исследовательский сектор института 
(тов. Григораш) недостаточно нап
равляет эту работу.

Некоторые коллективы кафедр и 
коммунисты еще слабо выполняют 
требование парторганизации и дирек
ции института о привлечении сту
дентов к научной работе преподава
телей.

Первоочередной задачей партор
ганизации института является даль
нейшее усиление идейно-воспитатель
ной работы в коллективе института, 
в первую очередь со студентами. 
Усиление идейно-воспитательной ра
боты должно итти по пути глубоко
го изучения студентами обществен
но-экономических дисциплин, повы
шения уровня политбесед в группах, 
улучшения работы сети партийного 
просвещения, развертывания куль
турно-массовой работы.

Все это должно обеспечить повы
шение дисциплины студентов и уси
ление их самостоятельной работы.

Неотложной задачей парторгани
зации института является также раз
вертывание творческого содружества 
ученых института с заводами, при
влечение студентов к научной рабо
те преподавателей. Ни одного кол
лектива кафедры не должно быть 
без наличия тесного содружества с 
предприятиями промышленности; ни 
одного преподавателя не должно 
быть без группы студентов, участву
ющих в его научной работе.

Преподаватели института должны 
усилить работу по повышению сво
ей научной квалификации и, в част
ности, по подготовке и защите док
торских диссертаций. Они должны 
продолжить работу по повышению 
качества лекций.

Дальнейшее повышение уровня 
руководства общественными органи
зациями института и, в первую оче
редь, комсомольской организацией 
попрежнему является нашей важной 
партийно-организационной задачей.

Наша важнейшая задача состоит 
в том, чтобы, развертывая больше
вистскую критику и самокритику, 
до конца вскрыть имеющиеся недо
четы в нашей работе и наметить 
пути их устранения.

день, что позволит нашим преподава
телям отдать науке больше времени.

В области студенческой научной 
деятельности мы должны поставить 
перед собой задачу привлечь подав
ляющее большинство студентов к вы
полнению кафедральной научной те
матики, приучая их к исследователь
ской работе с первого курса.

Сейчас начинается экзаменацион
ная сессия. Партийная организация 
должна возглавить борьбу за образ
цовую подготовку каждого студента 
к экзаменам, за глубокие и прочные 
знания.

Из выступления 
тов. ШЕВАКИНА

— Руководство со стороны партий
ного бюро научно-исследовательской 
работой студентов было недостаточ
ным. По сведениям кафедр, число 
студентов, участвующих в исследова
тельской работе, составляет 250 чело
век. Однако проверка показала, что 
число активных студентов-исследова
телей не превышает 180 человек. 
Особенно неблагополучно положение 
на кафедрах литейного производства, 
ковки-штамповки и прокатки. Кру
жок ковки-штамповки забыт кафед
рой и практически прекратил работу. 
Число студентов—исследователей ли
тейной специальности — исчисляется 
единицами, хотя и на той и на дру
гой кафедре работают члены парт
бюро института тт. Суровой и Се
ребряков. На кафедре прокатки не 
используется богатая лабораторная 
база для работы студентов-исследо
вателей. В то же время сотрудники 
кафедры физики (парторг тов. Лю
бимов) сумели широко привлечь сту
дентов к исследовательской работе. 
Так же активно участвуют студенты 
в исследованиях специальных кафедр 
термообработки и металлографии.

Дальнейшие успехи в привлечении 
студентов к исследовательской рабо
те, несомненно, возможны лишь в 
том случае, если партбюро нового 
состава будет уделять больше вни
мания этому важному фактору в 
деле воспитания молодых специали
стов.

Из выступления 
тов. ИВАНОВА

— Партбюро института имело очень 
слабую связь с партгруппами курсов, 
не занималось учебой парторгов кур
сов. Вся связь с партгруппами и 
учеба парторгов выразились в одном 
семинаре, проведенном с парторгами.

Учебные работники партбюро ни 
разу не побывали в партгруппах, не 
интересовались их работой, жизнью, 
запросами. Аналогичное положение 
было и с остальными секторами 
партбюро. Членам партийного бюро 
нужно больше интересоваться парт
группами курсов. Необходимо чаще 
проводить семинары парторгов и ор
ганизовать обмен опытом работы 
парторгов.

Новому составу партбюро нужно 
также больше уделять внимания во
просу обеспечения студентов учебны
ми пособиями. В препараторской ка
федры графики нет ни одной хоро
шей линейки, треугольника, рейсши
ны. Столы в чертежном зале нахо
дятся далеко не в блестящем со
стоянии.

Из выступления 
тов. МАЛЬЦЕВА

— Политбеседы во многих груп
пах проходят формально, неинтерес
но. часто срываются. Например, в 
группе МЧ-50-4 из пяти запланиро
ванных политбесед проведено только 
три. На одной из них агитатор тов. 
Вишняков за 25 минут доложил со
держание очередного семинара аги
таторов и на этом политбеседа за
кончилась. На других двух беседах 
состоялись доклады студентов па те
му семинара. Ни на одной беседе не 
было прений, вопросов. Пересказ 
доклада, состоявшегося на семинаре 
агитаторов, — вот основной метод 
проведения политбесед во многих 
группах.

Основная причина ухудшения ка
чества политбесед — в постановке 
работы, в ее организации. Обычные 
организационные формы работы, оче
видно, устарели. Необходимо искать 
новые формы. Опыт, имеющийся на 
физико-химическом факультете, где 
семинар агитаторов был проведен, 
диференцнровано, по курсам, дал 
хорошие разультаты, привел к уси
лению активности студентов на по
литбеседах.

Новому составу партийного бюро 
института надо искать новые формы 
политико-воспитательной работы сре
ди студентов, учтя при этом опыт 
кафедры марксизма-ленинизма по 
проведению семинаров агитаторов, 
диференцированных по курсам.
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